



GUERRA EN UCRANIA

EEUU y Rusia acuerdan explorar oportunidades mutuas para poner fin a la guerra en Ucrania.

Los responsables estadounidenses y rusos acordaron ayer explorar las “oportunidades económicas y de inversión” que podrían surgir para sus países a partir del fin de la guerra en Ucrania, tras las conversaciones en Arabia Saudita que equivalieron a un cambio tectónico en el enfoque de Washington hacia Moscú. Las declaraciones de las dos partes se produjeron en medio de las preocupaciones en Kiev y en toda Europa de que Donald Trump pudiera impulsar un acuerdo de paz que favorezca a Vladimir Putin, mientras ningún representante ucraniano o europeo estuvo presente en la reunión. Después de cuatro horas y media de negociaciones en Riad, el Departamento de Estado de EEUU dijo que ambas partes designarían “equipos de alto nivel” para tratar de poner fin a la guerra y establecer un canal diplomático para resolver los problemas bilaterales. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE MONDE](#)

Trump culpa a Ucrania de la guerra con Rusia y dice que podría haber llegado a un acuerdo.

El presidente estadounidense ha criticado a Volodymyr Zelensky y ha dicho estar “decepcionado” de que el líder ucraniano se quejara de haber sido excluido de las conversaciones entre EEUU y Rusia sobre el fin de la guerra en Ucrania. Asimismo, Trump parecía culpar a Kiev por la invasión de Moscú, aunque dijo que tenía más confianza en un acuerdo para poner fin a la guerra después de las conversaciones con Rusia, afirmando que Ucrania podría haber “llegado a un acuerdo” para evitar la guerra. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#); [LE FIGARO](#)

El giro de Trump hacia la Rusia de Putin trastoca generaciones de políticas estadounidenses.

Artículo de análisis de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre las declaraciones del presidente Trump al comienzo de las conversaciones de paz en Arabia Saudita, dejando claro en claro que los días de aislar a Rusia habían terminado y sugiriendo que Ucrania era la culpable de ser invadida.

Zelensky muestra su enojo tras mantener una relación muy delicada con Trump.

Poco después de la reunión inaugural de ayer de EEUU con responsables rusos, el presidente ucraniano criticaba las tácticas de negociación de la administración Trump en sus términos más duros hasta el momento por excluir a los ucranianos de las conversaciones sobre el destino de su propio país. Zelensky protestó por



19/02/2025

su exclusión de las discusiones cancelando su propio viaje planeado a la capital saudita. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE FIGARO](#)

Por qué Ucrania rechaza el plan de Donald Trump: “Realmente parece un crimen organizado”

Estados Unidos reclama 500.000 millones de dólares de compensación por 175.000 millones de dólares en ayudas pagadas desde 2022, pagaderas en derechos exclusivos y “a perpetuidad” sobre los recursos minerales y la infraestructura de un país devastado por la guerra. [LE MONDE](#)

Contrariamente a las afirmaciones de Donald Trump, el índice de aprobación de Volodymyr Zelensky es del 57%.

El índice de aprobación del presidente ucraniano se sitúa en el 57% después de tres años de invasión rusa, no el 4% como afirmó su homólogo estadounidense, Donald Trump, según una encuesta publicada hoy en Ucrania. El presidente estadounidense denunciaba ayer la ausencia de elecciones en Ucrania mientras el mandato de Volodymyr Zelensky expiraba en mayo de 2024, y aseguraba que su homólogo ucraniano tiene “un 4% de opiniones favorables”. [LE FIGARO](#)

Guía para las conversaciones entre EEUU y Rusia sobre el fin de la guerra en Ucrania.

Artículo de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre las pautas en las conversaciones de más alto nivel en años entre Washington y Moscú ayer en Arabia Saudita en busca de una forma de poner fin al conflicto: quiénes participaron, qué acordaron Rusia y EEUU, qué quieren Rusia EEUU y Ucrania, cuáles son los posibles puntos conflictivos, y qué está sucediendo en el campo de batalla.

Las engañosas aperturas de Vladimir Putin.

A través de su equipo de leales, presente ayer en Riad, el jefe del Kremlin reafirmaba que su prioridad es, más que una rápida solución en Ucrania, el establecimiento de una arquitectura de seguridad europea acorde con los intereses de Rusia. [LE FIGARO](#)

El negociador de Putin, formado en EEUU, que mantiene conversaciones con la administración Trump.

Mientras Moscú intenta igualar la capacidad de negociación del equipo de Washington, Kirill Dmitriev, un exbanquero conocido por su absoluta lealtad al presidente Vladimir Putin, con quien tiene estrechos vínculos familiares y comerciales, ha emergido como intermediario entre el Kremlin y la Casa Blanca. Dmitriev, que ha cultivado durante mucho tiempo un papel discreto como emisario del Kremlin ante el equipo de Trump, ocupa una posición única en la



19/02/2025

estructura de poder del Kremlin: ejerce influencia financiera, diplomática y política, pero no ha tenido una carrera en los servicios de seguridad de Rusia.

[THE WALL STREET JOURNAL](#)

Ucrania y Europa se quedan afuera, mientras EEUU y Rusia afilan sus cuchillos.

Artículo de análisis de [THE GUARDIAN](#) sobre un nuevo orden mundial, en el que Rusia ha recuperado por completo el primer puesto, mientras los enviados estadounidenses se superan entre ellos para elogiar a Trump.

Los líderes europeos, desconcertados por un aliado que actúa como adversario, recalculan.

Artículo de análisis de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre la obligada aceptación de un nuevo mundo en el que el aliado más poderoso de Europa ha comenzado a actuar más como un adversario. Ante la hostilidad manifiesta de la administración Trump, los europeos se preparan para lo que se perfila como una era de independencia.

Las capitales europeas se enfrentan por Ucrania mientras Trump hace propuestas a Putin.

Ante su mayor crisis en años (el esfuerzo a toda velocidad del presidente Trump por poner fin a la guerra en Ucrania negociando directamente con Rusia), Europa ha vuelto a su forma habitual en una confusión de reuniones inconclusas y gobiernos en disputa. La incapacidad de Europa para actuar quedaba al descubierto con su ausencia en una reunión celebrada ayer en Arabia Saudita entre diplomáticos estadounidenses y rusos, que esbozaron planes para negociar sobre Ucrania. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

Emmanuel Macron asegura que “Francia no se prepara para enviar tropas terrestres beligerantes”.

El presidente francés, que organizará hoy una nueva reunión con “varios Estados europeos y no europeos”, dos días después de la reunión de una decena de dirigentes de países europeos clave en París, aseguraba ayer que “*Francia no se prepara para enviar tropas terrestres, beligerantes en un conflicto, al frente*”.

[LE FIGARO](#)

La UE acuerda nuevas sanciones contra Rusia ante la presión de EEUU para poner fin a la guerra en Ucrania.

Las capitales de la UE han acordado un nuevo paquete de sanciones contra Rusia, mientras Bruselas promete aumentar la presión sobre Moscú y aumentar su apoyo a Kiev a pesar de la rápida presión del presidente estadounidense Donald Trump para poner fin a la guerra en Ucrania. Las nuevas medidas



dirigidas a las exportaciones rusas de aluminio y petróleo llegan en un momento en que Bruselas teme que Trump pueda aliviar las sanciones estadounidenses a Moscú como parte de un acuerdo de paz alcanzado con el presidente Vladimir Putin sin la participación de Europa. [FINANCIAL TIMES](#)

Al menos 160.000 personas se han quedado sin calefacción ni electricidad en Odessa tras el ataque ruso, según anuncia Zelensky.

El presidente ucraniano declaraba hoy que al menos 160.000 residentes de Odessa, al sur de Ucrania, se han quedado sin calefacción ni electricidad tras un ataque nocturno ruso en la ciudad portuaria. [LE FIGARO](#)

“Los europeos que ya han negociado un alto el fuego con Vladimir Putin tienen recuerdos dolorosos de esto”

Crónica de [LE MONDE](#) sobre el interés de Donald Trump en un alto el fuego, pero no en una paz duradera, como dejaba claro el primer día de negociaciones entre Rusia y EEUU, sin la participación ucraniana ni europea.

“La guerra por la guerra”

Artículo de opinión de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre el resultado desastroso que se espera en Ucrania, mientras Occidente se reorienta hacia la realidad.

“Una traición de EEUU es surrealista para los europeos”

Artículo de opinión de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre la preocupación que ha generado la administración Trump a muchos europeos porque EEUU ya no es un aliado fiable.

“La visión de The Guardian sobre la diplomacia de Trump: cuando EEUU sabe el precio e ignora los valores”

Editorial de [THE GUARDIAN](#) sobre las conversaciones de EEUU con Rusia sobre el futuro de Ucrania, al igual que la receta del presidente para Gaza, que ponen de relieve cómo se fusionan los negocios y la política exterior.

ARMAMENTO Y DEFENSA

-EUROPA

Europa necesita grandes actores en defensa para alcanzar a EEUU, según dice el ministro belga.

El ministro de defensa belga, Theo Francken, ha dicho que la fragmentación del bloque y los altos costes empujan a los gobiernos europeos hacia las armas estadounidenses, y que la industria de defensa europea debería consolidarse en un puñado de actores capaces de satisfacer las necesidades militares del



19/02/2025

continente después de que la administración Trump amenazara con retirar el apoyo de EEUU. [FINANCIAL TIMES](#)

La industria armamentística alemana está en auge

Desde la Conferencia de Seguridad de Múnich, que tuvo lugar del viernes 14 al domingo 16 de febrero, el precio de las acciones del fabricante alemán de vehículos blindados, municiones y sistemas de artillería ha aumentado casi un 30% y cotiza actualmente en torno a los 930 euros. Mientras las compañías armamentísticas se disparan en el mercado bursátil, el presidente de la Federación Industrial Alemana hace un llamamiento a todas las empresas del país a participar en el esfuerzo de defensa. [LE MONDE](#)

Por qué el gasto de defensa de Europa puede necesitar un nuevo y audaz enfoque.

Artículo de análisis de [THE GUARDIAN](#) sobre el debate de los líderes europeos en Munich y París de ideas destinadas a reformular la dependencia de Europa de los EEUU después de la Segunda Guerra Mundial.

“El discurso de J.D. Vance en la Conferencia de Seguridad de Munich debe ser visto como una aclaración de la visión de Donald Trump”

Tribuna de [LE MONDE](#) sobre el regreso del presidente estadounidense, que coloca a Europa en posición de acelerar, si no quiere desaparecer del tablero geopolítico global.

“Europa y la alianza atlántica en decadencia”

Editorial de [FINANCIAL TIMES](#) sobre la conmoción del continente por el antagonismo de Trump, aunque aún no se ha visto obligado a actuar en materia de defensa.

-RUSIA - COREA DEL NORTE

Un buque ruso sancionado por posesión de armas norcoreanas zarpa rumbo a Europa.

Un famoso barco ruso sancionado por transportar armas desde Corea del Norte se dispone a entrar en el Mediterráneo a través del Canal de Suez, la primera vez que un buque implicado en el tráfico de armas para Pyongyang entra en aguas europeas. El *Maia-1*, un barco con bandera y tripulación rusas que ha sido sancionado directamente por EEUU y la UE, se encuentra actualmente anclado fuera de la entrada sur de la vía fluvial clave que une Asia y Europa, según Open Source Centre, un grupo de investigación que identificó al barco. [FINANCIAL TIMES](#)



19/02/2025

-TENSIONES MARÍTIMAS ASIA (CHINA- FILIPINAS)

Filipinas, “profundamente perturbada” por un incidente en un banco de arena disputado por China.

El máximo diplomático de Filipinas ha dicho en una entrevista con FINANCIAL TIMES estar “profundamente perturbado” por una maniobra de aproximación entre un helicóptero militar chino y una de las aeronaves pesqueras del país del sudeste asiático sobre un disputado banco de arena en el Mar de China Meridional. No obstante, el ministro de exteriores de Manila dice que le tranquiliza el compromiso de EEUU con la alianza en medio de las tensiones con Pekín.

[FINANCIAL TIMES](#)

Buques de guerra chinos navegan a 150 millas náuticas de Sídney.

La armada australiana está siguiendo a los buques de guerra chinos a 150 millas náuticas al este de Sídney, el punto más alejado que la armada china ha navegado por la costa este de Australia. Dos barcos australianos están siguiendo a un grupo de trabajo naval chino, compuesto por dos buques de guerra y un buque de suministro, que aparecía frente a la costa noreste de Australia hace una semana, según fuentes familiarizadas con la situación. [FINANCIAL TIMES](#)

ORIENTE MEDIO: ISRAEL-GAZA – SIRIA

Líbano exige la retirada total israelí de su territorio.

Líbano pedía ayer a Israel que retire todas sus fuerzas del territorio libanés, advirtiendo que cualquier presencia de tropas restante constituiría una “ocupación”. Ayer martes se cumplía el plazo para que Israel se retirara en virtud de un acuerdo negociado por EEUU que buscaba poner fin a su devastadora ofensiva en el sur del Líbano. [FINANCIAL TIMES](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

Alarmados por el plan de Trump para Gaza, los líderes árabes intercambian ideas por su cuenta.

Representantes de Egipto, Jordania, Arabia Saudita, Catar y los Emiratos Árabes Unidos se están coordinando discretamente para formar una visión alternativa para Gaza en la que los países árabes ayudarían a financiar y supervisar la reconstrucción de Gaza, manteniendo a sus residentes en su lugar y preservando la posibilidad de un estado palestino, según diplomáticos y fuentes oficiales informadas sobre dicho esfuerzo. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)



19/02/2025

Cinco soldados israelíes son acusados de maltrato a un detenido palestino.

El ejército israelí anunciaba este miércoles la acusación de cinco soldados por maltrato a un detenido palestino en julio de 2024 en un centro de detención en el sur de Israel. [LE FIGARO](#)

Las autoridades sirias arrestan a tres hombres sospechosos de estar vinculados con la masacre de Tadamon.

Las autoridades de Damasco han arrestado a tres hombres que, según afirman, estuvieron implicados en una notoria masacre de civiles por parte de las fuerzas de seguridad sirias revelada por [THE GUARDIAN](#) hace tres años.

ÁFRICA: REPÚBLICA DEMOCRÁTICA DEL CONGO - SUDÁN

El organismo de derechos humanos de la ONU acusa a la milicia apoyada por Ruanda de matar niños en el este de la República Democrática del Congo.

La oficina de derechos humanos de la ONU acusaba ayer a los rebeldes del M23, respaldados por Ruanda, de matar a tres niños en Bukavu, la ciudad de la República Democrática del Congo que capturaron la semana pasada, mostrando su alarma por las violaciones de los derechos humanos cometidas por la milicia. [THE GUARDIAN](#)

En Sudán, un campamento de desplazados es atacado por paramilitares: “Los gritos se mezclaban con el sonido de las balas”

Durante al menos tres días, el campamento de Zamzam, donde viven entre 500.000 y un millón de personas en Darfur, ha sido blanco de las Fuerzas paramilitares de Apoyo Rápido. [LE MONDE](#)